



Rottweil, 27.03.2023

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Christian Ruf
Hauptstraße 21 - 23
78628 Rottweil

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Ruf,

am 19. April steht ein Zwischenbericht zur kommunalen Wärmeplanung auf der Tagesordnung. Sofern dieser das nachstehende Thema nicht ohnehin beinhaltet, bitten wir zu prüfen bzw. erste Aussagen dazu zu machen,

ob in der historischen Innenstadt Nahwärmenetze geplant werden können, die es auch diesen Quartieren erleichtern, das Ziel der Klimaneutralität bis 2040 zu erreichen.

In diesem Zusammenhang stellt sich auch die Frage, welcher Standort bzw. welche Standorte sich für dazu notwendige Heizzentralen anbieten. Kommt nach der Verlagerung der JVA ins Esch dazu evtl. das Areal der alten JVA in Frage? Selbstverständlich unter Beachtung der Belange des Denkmalschutzes.

Und natürlich geht es auch um mögliche Förderungen von Bund, Land oder der KfW. Zur Planung wäre die KfW-Förderung 432 für die Energetische Stadtsanierung interessant.



Gründe:

1. Die dramatische Zeitenwende und der Klimaschutz drängen zu einer Wärmewende ohne fossile Energien.
2. Das baden-württembergische Klimaschutzgesetz verlangt von Rottweil bis Ende dieses Jahres eine Wärmeplanung, wie unsere Stadt bis 2040 klimaneutral werden kann.
3. Auflagen des Denkmalschutzes (Gebäudedämmung, Solaranlagen) und beengte Raumstrukturen (Wärmepumpen) erschweren in der historischen Innenstadt die Abkehr von fossilen Energien. Eine Nahwärmeversorgung mit erneuerbaren Energien kann diese Nachteile ausgleichen. Sie wäre ein Herzstück einer nachhaltigen Innenstadtentwicklung,
4. Ein weiterer Nachteil für die Innenstadt liegt darin, dass wegen dieser Bindung an fossile Energien mit überdurchschnittlich steigenden Nebenkosten zu rechnen ist. Die zunehmende CO₂-Bepreisung mindert dort Wohnqualität und Gebäudewert.
5. Nahwärmenetze sparen Energie. Sie sind effizienter sind als die üblichen Einzelheizungen.
6. Ein Nahwärmenetz bietet Innenstadtbewohnern und -bewohnerinnen Komfortvorteile: Heizungsräume werden frei für andere Nutzungen und man muss sich weniger um die Wartung der Heizung kümmern.

Mit freundlichen Grüßen

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN

Infos zur KfW-Förderung der energetischen Stadtsanierung:

[https://www.kfw.de/inlandsfoerderung/Öffentliche-Einrichtungen/Kommunen/Förderprodukte/Energetische-Stadtsanierung-Zuschuss-Kommunen-\(432\)/](https://www.kfw.de/inlandsfoerderung/Öffentliche-Einrichtungen/Kommunen/Förderprodukte/Energetische-Stadtsanierung-Zuschuss-Kommunen-(432)/)